
 

山形県高等学校総合文化祭 

 10月 13日～15日に山形県高等学校総合文化祭が米沢を会場に開催さ

れました。本校からも吹奏楽部、百人一首かるた部、総合芸術部、生徒会、

１年生全生徒が参加しました。13 日に伝国の杜で行われた総合開会式では

３年武田希穂さんと鈴木和さんが司会を務め、地区内の吹奏楽部による演

奏でスタート、そして最後には生徒会長の情野翔くんの開会宣言と米沢工業

高校の応援団長の勝どき（上杉祭りの戦う前の儀式）で開幕しました。 

 市営体育館では県内美術部の作品がフロアー全体に展示され圧巻でし

た。高校生レベルの作品とは思えないような大型の作品も多数展示されており

作品から熱いエネルギーを感じることができました。その中で３年三澤杏月さん

の作品が努力賞となりました。 

 隣の文化センターでは百人一首かるた部の大会が行われました。１年生の

成長も素晴らしく、団体戦を５人で戦うことができました（春の大会は３人でし

た）。多くの人が大会の様子を見たことが無いと思いますが、まさに「畳の上の

格闘技」です。知力・体力・気力が優れていなければ勝ち抜くことはできませ

ん。残念ながら上位大会には、あと一歩のところでした。来春の大会では全国

切符を手にしてください。 

 どうしても運動部に注目が集まってしまいますが、文化部の活動の様子等を

多くの方にご覧いただくことができました。そして、三日間に渡る総合文化祭は

大成功のうちに幕を閉じました。皆さんお疲れさまでした。 

米商物産館を開催 １０月２１日（土） みんな来てけろ 

 ３年生の課題研究授業で行う米商物産館が行われます。21日の11

時から 14 時で伝国の杜広場付近にて米商テントが建ちます。それぞ

れのグループで仕入から POP 広告の作成、販売を行うものです。今回

は、山形ジュース各種、おしどりミルクケーキ、カルパス、つや姫、でん

六豆、太陽パン、玉こんにゃく、愛の折り紙かぶと等を販売。主に地元

の銘菓などです。市価よりも安価に販売しておりますので、是非お出か

けお買い求めください。昨年の販売では「愛の折り紙かぶと」が観光客

の方から大人気でした。何よりも米商生の元気な声が伝国の杜に来ら

れる方を元気にします！皆さん～来てけろな～ 
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～お知らせ～ 

 同日には米沢工業高校の文化祭も行われます！こちらも是非 



 

感動 スクールコンサート 

 10 月 19 日にスクールコンサートが行われました。これは山形県の企

画で希望する学校が実施することができます。米商はいち早く申し込み

当選！ヴァイオリン＆ピアノデュオのシエルによるコンサートとなりました。 

曲目は①チャルダーシュ（モンティ）②カノン（パッヘルベル）③ハンガリ

ー舞曲（ブラームス）④日本の歌メドレー（赤とんぼ、荒城の月、里の

秋、ふるさと）⑤ヴァイオリン無伴奏ソロ リベルタンゴ（ピアソラ）⑥ピアノ

ソロ ノクターン遺作（ショパン）⑦ディズニーメドレー⑧アディオスノニーノ

（ピアソラ）です。正直、私は心配していたことがあります。それは昼すぎ

のポカポカした陽気のために「寝る」人が多くなるのではないかということ

です。しかしそんな心配は無用でした。本物は心を揺さぶります。ある生

徒は「息をするのも忘れるほど聴き入った」という感想を述べていました。

そしてアンコール曲は校歌（泣）からの情熱大陸。心に沁みたスクール

コンサートでした。その中で二つ感じたことがあります。 

① 本物に触れる大切さ 

 地方に住んでいると本物に触れる機会が少ないです。昔は宝塚歌劇団に入団する人は関西の人が殆ど

でした。それは、子供の時に宝塚を見て感動して自分も同じ舞台に立ちたいという気持ちが育まれるからです。

本物に触れることによって自分の中の何かが刺激されるのです。皆さんには沢山の本物に触れてほしいと思い

ます。かつて米商の修学旅行で宝塚歌劇団を観覧していました。男女問わず多くの人がハマりました。本物は

何かを変えると実感したものです 

② ダメ元での挑戦 

 「ダメで元々。それが叶えばラッキー」的な考え方です。実は校歌の演奏はダメ元で私が無理に頼みました。

それを「こんにちは～」と錦鯉のような挨拶をした池野先生がダメ元で伝えてくれて、一旦は無理との回答だった

のですが、当日になったら大逆転で叶えてくださったのです。とても感動しました。それと共に「行動すれば何か

が起きる」「ダメで元々で叶えばラッキー」的な考え方の重要性を再認識しました。 

春高バレー県大会報告 

 10 月 14 日に春高バレーの県予選が山形県体育館で行われま

した。本校バレー部は久しぶりに地区予選を勝ち抜き出場。大観

衆の前で戦いましたが残念ながら敗退しました。高校バレーにとっ

て春高バレーはインターハイよりも出たい大会かもしれません。その

第１回大会の山形県代表はなんと米商バレー部。米商の殆どの

部活は全国大会に出場しているのです。まだまだ新しいチームで

す。春にはさらに強くなって戦いに挑んでください！ 

米商スケッチ 

・テニスコートに明らかに犬や猫とは違う動物の足跡がありました。たぶんタヌキです。もしかしたらタヌキが夜に

テニスをしているのかもしれません。 

・現在、米商のホームページを新しくする作業をしています。インスタグラム同様に HP も多くの人が見てくれてい

ます。それに伴って米商公式 YouTube チャンネルを開設しました。授業で作った動画などを載せていきたいと思

っています。ちなみにインスタのフォロワーはもうすぐ 1900 人で、なんとか年度内に 2000 人の大台を越えたいと

思っています。ここ１ケ月でインスタを閲覧した人はなんと 16000人で行事などがあると増えます。 


